

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 67 (1959)
Heft: 3

Vereinsnachrichten: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOCIÉTÉ VAUDOISE D'HISTOIRE ET D'ARCHÉOLOGIE

*Assemblée générale du 16 mai 1959, à 15 heures
à l'auditoire XVI du Palais de Rumine, à Lausanne*

M. Jean-Charles Biaudet, président, commence par proposer la candidature de cinq nouveaux membres, qui sont admis à l'unanimité. Il s'agit de M. Maurice Bonzon à Aigle, M. André Girardet à Lausanne, M. Albert Houriet à Bex, MM. René Jaunin-Aubert et Henri Thur à Lausanne.

Dans son rapport présidentiel, M. Biaudet rappelle les trois séances et la sortie d'été de 1959, et remarque que l'effectif de notre société s'est exactement maintenu à 651 membres. Si nous avons pu noter 32 adhésions nouvelles, nous avons dû, hélas ! inscrire autant de démissions et de décès. L'assemblée se lève pour honorer la mémoire de M^{me} Germaine Colomb, M^{me} Anne-Lise Reinbold, M. Henri-Samuel Bergier, M. l'abbé Olivier Braillard, M. Albert Burmeister, ancien président de notre société, M. Paul Francillon, M. Marcel Pilet-Golaz, M. Charles Robert, M. Jean Spiro, M. Otto Treyvaud, M. Claude Werner.

Le rapport du trésorier, M. Olivier Dessemontet, signale que le mince bénéfice des comptes de 1958 (publiés dans notre précédent numéro) se muerait en une perte de 275 fr. 15 si nous faisions abstraction d'une plus-value du portefeuille. La solution de nos soucis financiers serait une notable augmentation du nombre de nos membres ; il faudrait cinquante adhésions chaque année.

Le comité est réélu pour deux ans, à l'exception de M. Paul Bonard qui s'en retire, après s'y être grandement fait apprécier depuis 1951 et l'avoir présidé deux ans. L'assemblée appelle à lui succéder M. René Jaunin-Aubert, qui se chargera des comptes et de l'administration de la *Revue historique vaudoise*. Les comptes seront vérifiés par M^{me} Huguette Chausson et M. Louis Seylaz.

L'assemblée a ensuite le plaisir de désigner et d'applaudir chaleureusement trois nouveaux membres d'honneur qui se sont acquis, par leurs travaux, des titres particuliers à la reconnaissance de notre société : M. Emile Küpfer, l'historien de Morges, M. Louis Seylaz, le rédacteur

des Alpes et M. David Viollier, l'ancien directeur du Musée national à Zurich.

Enfin, la société élit à sa présidence, pour deux ans, M. Ernest Giddey, professeur à l'Université.

M. Giddey dit nos justes remerciements à son prédécesseur M. Biaudet, puis donne la parole à M. le chanoine Georges Bavaud, qui nous emmène *A la découverte du XII^e siècle par les homélies d'Amédée de Lausanne*. Cet exposé marquait le huitième centenaire de la mort du célèbre évêque. Puis M^{me} Edith Meystre traça avec humour le triple portrait de *Charles Eynard, la comtesse d'Edling et la baronne de Krudener*. Les textes de ces deux communications paraîtront prochainement dans cette revue.

A. G.

Sortie du 5 septembre 1959, à Orbe

Après avoir, en 1958, franchi les frontières du canton pour gagner la région de Gruyères, notre société s'est contentée, cette année-ci, de découvrir ou de redécouvrir une des plus belles régions de notre pays, Orbe et ses environs.

Les guides de cette découverte furent compétents et dévoués : M. Pierre Decollogny, président de *Pro Urba*, qui, avec l'aide de M. Oscar Magnin, présenta les mosaïques de Boscéaz, soulignant leur intérêt historique et leur valeur artistique ; M. Adolphe Decollogny, dont l'érudition permit de mieux apprécier les admirables peintures murales de l'église de Montcherand ; M. Olivier Dubuis, archéologue et professeur, lequel retraca l'histoire du bourg et du château des Clées. Et l'on ne saurait omettre l'accueil aimable que M. le Dr Henri Pellis, propriétaire du dit château, réserva aux quelque quatre-vingt-dix participants à la sortie.

Précédemment, à l'issue du repas en commun servi à Orbe à l'Hôtel des Deux-Poissons, le président de notre société, M. Giddey, fit procéder à l'admission de neuf nouveaux membres : M^{me} Madeline Berger-Mühlethaler, à Prilly ; M^{me} Yvonne Chapallaz, à Lausanne ; M^{me} Ariane Chiva-Deluz, à Paris ; M^{me} Antoinette Jaccottet, à Lausanne ; M^{me} Anita Meyer, à Paudex ; M. Samuel P. A. Berger-Mühlethaler, à Prilly ; M. Emile Bornand, à L'Auberson ; M. Gilbert Jaques, à L'Auberson ; M. Fernand A. Liard, à Lausanne.

Au cours de ce même repas, M. Auguste Reymond, préfet d'Orbe, et M. Pierre Filliol, président du Conseil communal, prononcèrent deux allocutions, disant le plaisir qu'ils éprouvaient à voir la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie visiter Orbe et les campagnes qui l'entourent.